

**Feierstunde  
„20 Jahre Wiedervereinigung  
Deutschlands“**

**Begrüßung**

**Barbara Stamm  
Präsidentin des Bayerischen Landtags**



Verehrte Kolleginnen und Kollegen, sehr geehrte Mitglieder der Staatsregierung, verehrte Gäste dieser Feierstunde. Ich begrüße Sie sehr, sehr herzlich im Bayerischen Landtag. Diese Feierstunde wurde musikalisch hervorragend eröffnet. Ich darf mich beim Vocal-Solisten-Ensemble der Hochschule für Musik und Theater München unter der Leitung von Herrn Prof. Frieder Lang ganz herzlich bedanken. Herzlichen Dank! Wir werden von Ihnen noch mehr hören.

Wir erinnern uns heute an den 20. Jahrestag der Deutschen Einheit. Zu diesem besonderen Anlass haben wir eine ganze Reihe von Ehrengästen eingeladen. Aber zunächst begrüße ich natürlich die Kolleginnen und Kollegen des Hohen Hauses und auch die Mitglieder der Bayerischen Staatsregierung, besonders den Stellvertreter des Bayerischen Ministerpräsidenten, Herrn Staatsminister Zeil.

Auf der Besuchertribüne begrüße ich den Präsidenten des Bayerischen Verfassungsgerichtshofes, Herrn Dr. Karl Huber, sowie die Damen und Herren des Konsularischen Korps, der Kirchen und Religionsgemeinschaften, der Staatsverwaltung und der Stiftung Maximilianeum. Besonders herzlich willkommen heiße ich auch die Landräte, Oberbürgermeister und Bürgermeister ehemaliger Grenzorte aus Nordbayern.

Meine sehr verehrten Damen und Herren, in Bayern leben derzeit rund 2 ½ Millionen Menschen, die nach 1990 geboren sind, das heißt, die das geteilte Deutschland selbst nie erlebt haben. Das sind rund 20 % unserer Bevölkerung,